
○稲田議長 次に、奥岩議員。

〔奥岩議員質問席へ〕

○奥 岩議 員 会 派自 由 創政、 奥岩 です 。戸田 議員 の代表 質問 に関

連い たし まして 、大 要 ３点、 質問 させ ていた だき ます。 私か らの

質問 の中 には、 残念 な がら防 災安 全監 への質 問は ござい ませ んが、

もし かす ると途 中、 流 れによ って ある かもし れま せんの で、 よろ

しくお願いいたします。

さ て、 初めに 、中 学 校部活 動地 域移 行、こ ちら につい て伺 いた

いと思います。

地 域移 行に関 しま し ては、 文部 科学 省より 通達 があっ てか ら、

本議 会に おきま して も いろい ろな 質問 がござ いま して、 今ま でも

議論 があ ったと ころ だ と思い ます 。大 枠につ きま しては 代表 質問

で御 答弁 いただ いた ん ですけ ど、 確認 も含め て質 問をさ せて いた

だき たい と考え てお り ます。 こち らな んです が、 来年度 が令 和６

年度 、来 年度が いよ い よ中学 校の 部活 動地域 移行 の改革 推進 集中

期間 ３か 年とな って お りまし たが 、折 り返し とな る時期 とな りま

す。 この タイミ ング に おいて どの よう な展望 なの か、考 えを 伺わ

せて いた だきた いと 思 ってお りま すの で、ま ず、 令和４ 年度 以降、

国の ほう からは どの よ うな通 知が 来て いるの か伺 いたい と思 いま

す。

○稲田議長 長谷川教育委員会事務局長。

○長 谷川 教育委 員会 事 務局長 中 学校 部活動 の地 域移行 に関 する

国か らの 通知に つい て のお尋 ねで ござ います が、 令和４ 年の １２

月に 国か ら学校 部活 動 及び新 たな 地域 クラブ 活動 の在り 方等 に関

する 総合 的なガ イド ラ インが 示さ れま した。 国の ガイド ライ ンで



は、 それ まで令 和５ 年 度から 令和 ７年 度まで の３ 年間を 地域 移行

完了 を目 指す改 革集 中 期間と され てい たもの が、 これが ガイ ドラ

イン によ りまし て改 革 推進期 間に 変更 となっ たと ころで ござ いま

す。 また 、当初 の目 標 であり まし た地 域移行 だけ でなく て学 校の

部活 動に 部活動 指導 員 を配置 した り、 学校で 部活 動を行 った りす

る地 域連 携にも 取り 組 みつつ 、完 了時 期を設 定せ ずに地 域の 実情

に応 じて 可能な 限り 早 期の実 現を 目指 すもの とさ れたと ころ でご

ざいます。

な お、 本通知 以降 、 国から 新た なも のは示 され ており ませ ん。

した がい まして 、こ の ガイド ライ ンを 参考に 、現 在、本 市の 在り

方について検討を行っているところでございます。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 当 初は 皆 さんい ろい ろと 心配さ れた と思い ます 。３

年間 でど こまで しな き ゃいけ ない んだ ろうと か、 現場の ほう でも

いろ いろ 混乱が あっ た と思い ます し、 保護者 の間 でもど うな るん

だと いう ような 御意 見 もたく さん あっ たよう なこ とも聞 いて おり

ます し、 本会議 でも い ろいろ 話題 にな ってお りま した。 今お 答え

いた だき ました とお り 、当初 から 少し 変わっ てお りまし て、 必ず

しも 令和 ７年度 まで に 完遂し なけ れば ならな いん だとい うよ うな

状況 では ないと いう こ とで現 在動 いて おられ ると いうこ とな んで

すけ ど、 それに して も 国から の通 知が まだそ れ以 降来て ない とい

うこ とで すので 、な か なかお 答え しづ らいと は思 うんで すけ ど、

現状 、米 子市に おい て はどう いっ た形 で進ん でい くのか とい うこ

とで 、令 和６年 度、 来 年度、 先ほ どの 代表質 問、 御答弁 では 、地

域移 行に 向けた 体制 づ くりを 進め てい かれる とい うこと でし た。



体制 づく りにつ きま し て、ど の程 度ま で部活 動指 導員さ んを 増員

され るの か。ま た、 国 からの 通知 には 期限を 切っ てとい うこ とで

はな かっ たんで すけ ど も、本 市に おき まして 部活 動地域 移行 につ

いて 、あ る程度 の目 標 期間が ある のか 、こち らに ついて も伺 いた

いと思います。

○稲田議長 長谷川教育委員会事務局長。

○長 谷川 教育委 員会 事 務局長 本 市に おきま す部 活動指 導員 の増

員見 込み 、それ から 目 標期間 につ いて のお尋 ねで ござい ます が、

本市 にお きます 市立 、 組合立 も含 みま すけれ ども 、中学 校に おき

まし て、 令和５ 年度 は 部活動 指導 員を 希望の あっ た７校 に１ ７名

を配 置し たとこ ろで ご ざいま す。 令和 ６年度 にお きまし ては 、希

望校 だけ でなく 全て の 中学校 への 配置 を目指 して おると ころ でご

ざい まし て、今 年２ 月 に立ち 上げ まし た部活 動指 導員の 人材 バン

ク、 これ を活用 しな が ら人材 の確 保に 努めて まい りたい と考 えて

おり ます 。現時 点で 部 活動指 導員 の目 標人数 や配 置完了 期間 、こ

うい った 目標期 間に つ いては 明確 に定 めてお りま せんが 、子 ども

の活 動機 会を確 保す る ため、 積極 的な 配置に 努め てまい りた いと

考えております。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 特 に期 間 につい ては 明確 に定め てお られな いと いう

こと でし たが、 御答 弁 の内容 を伺 いま すと、 昨年 、本年 度か ら比

べま すと やはり 増員 さ れて、 かな り体 制とし ては 強化さ れる って

いう よう なとこ ろも 見 てとれ ます し、 急いで やる のがい いの か、

しっ かり 現場を 見な が らどう いっ た体 制がい いの か考え るの も必

要だ と思 います ので 、 そうい った 中で は現状 に即 した状 況で 体制



強化していただいているというふうに考えます。

先 ほど 中学校 組合 立 さんの ほう の話 もござ いま したの で、 こち

ら本 市に おきま して は 中学校 、日 吉津 村さん と共 同して ると ころ

もご ざい ますの で、 あ わせま して 部活 動地域 移行 のスケ ジュ ール

等に 関し まして 、中 学 校組合 さん との 関係に つい てどの よう にさ

れて いる のか。 また 、 日吉津 村さ んか らの支 援協 力体制 、ど うい

った形でされているのかという２点伺いたいと思います。

○稲田議長 長谷川教育委員会事務局長。

○長 谷川 教育委 員会 事 務局長 部 活動 地域移 行に 係りま す中 学校

組合 、そ れから 日吉 津 村との 関係 とい うこと でご ざいま すけ れど

も、 本市 の部活 動地 域 移行に つき まし ては、 米子 市、日 吉津 村中

学校 組合 とも連 携し な がら、 同様 に進 めてい ると ころで ござ いま

す。

ま た、 組合立 中学 校 の部活 動指 導員 につき まし ては、 本市 と日

吉津 村に よる組 合の 予 算で対 応し てい るとこ ろで ござい ます し、

部活 動指 導員の 中に は 日吉津 村に お住 まいの 方も おられ まし て、

お力をお借りしているところでございます。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 し っか り と両方 連携 しな がら、 日吉 津村さ んと も連

携し なが ら進め てい か れるよ うで した ので安 心い たしま した 。引

き続きお願いしたいと思います。

部 活動 、現状 、現 場 の先生 方、 教職 員の方 々が 指導を 行っ てお

られ るの がほぼ ほぼ メ インな とこ ろだ と思う んで すけど 、地 域移

行に 当た って指 導者 の ほうが 今後 どう いった 方々 がされ るの か、

教 職 員 の 方 々 が 全 部 部 活 動 か ら は 離 れ る の か 。 そ れ と も 民 間 の



方々 、民 間指導 者の 方 々が全 ての 指導 を行っ てい くのか 、こ うい

った とこ ろも気 にな る ところ でご ざい ますの で聞 いてみ たい と思

います。

ま た、 先生方 、教 職 員の方 々に 関し まして も、 部活動 、現 在い

ろい ろ御 指導い ただ い ている と思 うん ですけ ど、 今後希 望す る部

活動 への 配置等 、こ う いった こと はど うなっ てい くのか 伺い たい

と思います。

○稲田議長 浦林教育長。

○浦 林教 育長 部活 動 が地域 に移 行さ れた際 の指 導者は 誰が 担う

のか とい うお尋 ねで ご ざいま す。 その 際は教 職員 以外の 方、 今で

は部 活動 指導員 の方 、 そして 教職 員の 中で希 望す る者、 この 両方

で指 導す ること にな り ます。 現状 では 、教職 員は 専門性 の有 無に

かか わら ず担当 する こ とにな った 部活 動の指 導を 行って おり ます。

今後 は教 職員以 外の 指 導者の 配置 が充 実した 場合 であり まし ても、

希望 する 教職員 につ い ては部 活動 に指 導を行 って いくと いう こと

になります。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 分 かり ま した。 では 、そ ういた しま すと、 希望 され

る教 職員 の方々 なん で すけど 、今 後の 体制と して 、御自 身が 配属

され る学 校で指 導さ れ る場合 と、 もし かする とそ うでな い地 域で

の部 活動 の指導 、地 域 移行後 です けど 、クラ ブ活 動にな るん です

けど 、そ ちらの ほう で の指導 、２ パタ ーンが 考え られる と思 うん

です けど 、御自 身の 配 属され てい る学 校では ない ところ の地 域ク

ラブでの指導、こちらのほうは可能になるんでしょうか。

○稲田議長 浦林教育長。



○浦 林教 育長 部活 動 の指導 を希 望す る教職 員の 地域ク ラブ での

兼業 のよ うなこ との お 尋ねだ と思 いま す。希 望す る教職 員が 地域

クラ ブで 指導す るた め には、 兼職 兼業 の手続 を行 う必要 がご ざい

ます 。そ の際は 、本 来 の職務 に支 障が ない範 囲で 、また 心身 の健

康を 保つ ための 勤務 時 間の管 理等 につ いても 配慮 した上 で従 事す

ると いう ことに なり ま す。し たが いま して、 現状 では在 籍す る学

校で の部 活動顧 問と し ての兼 務が 優先 される ため 、地域 クラ ブと

の兼 務と いうの は、 兼 業とい うの は難 しいと いう ふうに 考え ます。

教職 員の 地域ク ラブ で の兼業 を可 能と するた めに は、現 状の 部活

動指 導の 体制に 余裕 が 生まれ るこ とが 必要に なる と思い ます 。例

えば 今の 学校の 部活 動 の指導 に地 域の 部活動 指導 員の方 が多 く当

たっ てく ださる とい う ような こと があ る。あ るい は、こ れは 全く

話に は出 ており ませ ん けれど も、 国や 県が部 活動 に指導 する 教員

を加 配す るとい うよ う な、こ うい った ことが あれ ば、こ うい った

体制が整えば可能になるというふうに考えております。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 ル ール 上 ででき るだ ろう けど、 現実 なかな か難 しい

んで はな いかと いう よ うなお 答え だっ たかと 思い ます。 部活 動地

域移 行に 関しま して 、 兼業の こと に関 しても 県外 視察を 、個 人的

にで すけ ど視察 をさ せ ていた だい て、 いろい ろ米 子市以 外の とこ

ろで も現 場のお 話を 伺 ってま いっ たと ころ、 やは り熱意 のあ る先

生、 その スポー ツが 好 きで先 生に なっ たんで すと いうよ うな 方々

は、 やは りそう いっ た ところ 希望 が取 っても らえ るんで あれ ばや

りた いと いう方 もい ら っしゃ って 、実 際そう いっ たとこ ろ、 部活

動が 活発 になっ て実 績 も残っ てっ てい うよう なと ころも 伺っ てお



りま す。 ただ、 今後 ル ールが 変わ って いきま すと そうい った とこ

ろが どう なるか なと い うとこ ろが あり ました ので 、確認 させ てい

ただ きま した。 やは り 現状、 先ほ どの 最初の 御答 弁から いき ます

と、 国か らの通 知が 、 昨年で すか ね、 一昨年 以降 来てな いと いう

こと なん ですけ ど、 こ ういっ た現 状、 加配が でき ればそ うい った

指導 体制 もでき るか も しれな いと いう ような お話 、御答 弁も ござ

いま した ので、 そう い ったと ころ もぜ ひ県の ほう ですと か国 のほ

うで すと か、機 を捉 ま えてあ げて いた だけた らな と思い ます し、

本日 も聞 かせて いた だ きまし たの で、 我々も また 視察等 でほ か行

ったときに情報交換させていただきたいなと思います。

指 導者 のこと に係 っ てくる んで すけ ど、ど うし ても部 活動 をし

よう 、大 会に出 よう と 思うと 費用 面の 負担と いう ところ が発 生し

てく るか と思い ます 。 費用面 の負 担に ついて なん ですけ ど、 大会

派遣 、大 会参加 、こ ち らに関 して 伺い たいな と思 うんで すが 、現

在大 会に 参加さ れる 際 の教職 員さ んで すとか 部活 動指導 員さ ん、

もし くは 運動部 の外 部 指導者 さん 、こ ういっ た方 々にお けま す大

会帯 同に おける 派遣 費 用です とか その 他の手 当等 、こち らに 関し

ましてはどのようになっているか伺いたいと思います。

○稲田議長 浦林教育長。

○浦 林教 育長 大会 参 加の際 の教 職員 、部活 動指 導員、 そし て運

動部 活動 外部指 導者 の 派遣費 用等 につ いての お尋 ねでご ざい ます。

まず 、教 職員に つき ま しては 、派 遣費 用やそ の他 の手当 につ きま

して 、校 長の出 張命 令 等に基 づき 、休 日に勤 務し た場合 や宿 泊を

伴う 場合 に県費 負担 教 職員に 関す る規 定に基 づき まして 、出 張の

旅費 や特 殊勤務 手当 、 これが 支給 をさ れます 。ま た、部 活動 指導



員に つき まして は、 大 会参加 に係 る特 段の手 当は ござい ませ んが、

本市 の規 定に基 づき ま して報 酬の ほか 、通勤 手当 を、ま た中 体連

等が 開催 する中 国大 会 以上の 大会 で引 率した 際に は、宿 泊費 や交

通費を支給しております。

最 後に 、運動 部活 動 外部指 導者 につ きまし ては 、日常 的な 生徒

への 技術 指導を 主に お 願いし てお りま して、 生徒 引率は 主た る業

務で はな いこと から 、 派遣に 係る 費用 や諸手 当に ついて の支 給の

対象とはなっておりません。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 教 職員 さ んと部 活動 指導 員さん と外 部指導 者そ れぞ

れ役 割が 違うの で、 費 用負担 につ いて は違い があ って当 然だ とは

思う んで すけど 、今 後 を考え た際 にど ういっ た形 で生徒 さん たち

の部 活動 指導を して い くのか 、地 域ク ラブの 指導 をして いく のか

とい うふ うに考 えた と きに、 こう いっ たとこ ろの 大会派 遣に 関し

まし ても 手当で すと か 費用、 少し 違う ようで すの で、こ の辺 りが

どう いっ た形に なる の がいい か分 かり ません けど 、現場 の声 を聞

いて いた だいて 、先 ほ どの加 配で はな いです けど 、県の ほう です

とか 国の ほうで すと か 、現状 こう いう ので困 って おられ ます よと

か、 現状 こうな んで す よとい うよ うな お話を して いただ ける とあ

りがたいなと思います。

指 導者 のほう の話 を してき たん です けど、 地域 移行に なっ てき

ます と指 導者さ んも そ うなん です けど 、どこ でじ ゃあ部 活を する

んだ 、ク ラブ活 動を す るんだ って いう ような 形に はなっ てく ると

思い ます 。とい いま す のも、 少子 化に なって きて おりま すの で、

とあ る小 学校で すと か 中学校 です とか 、昔の よう にクラ ブチ ーム



が、 野球 ですと かサ ッ カー、 バレ ー、 バスケ 、そ れぞれ が一 つの

地域 でな かなか でき な いとい うよ うな 現状も あっ たり、 中学 校で

も同 じよ うなこ とが 起 きてる とい うふ うなこ とも 聞くん です けど、

地域 移行 、クラ ブ活 動 に伴っ てそ うい ったの が単 校でで きる のか、

それ とも 合同で やる の かとい うよ うな ところ も議 論が出 てく るん

じゃ ない か、も う既 に 議論さ れて ると は思う んで すけど 、そ うい

った とこ ろも出 てく る と思い ます 。今 後そう いっ たよう に、 複数

の学 校で 合同で 活動 さ れたり です とか という よう な場面 が出 てき

た場 合に 、運動 施設 、 こちら のほ うの 共用、 利用 につい ては どの

よう なふ うにさ れる の か、想 定さ れて るのか 、あ れば伺 いた いと

思います。

○稲田議長 長谷川教育委員会事務局長。

○長 谷川 教育委 員会 事 務局長 合 同で 部活す る際 の運動 施設 の共

用に つい てのお 尋ね か と思い ます が、 中学校 の部 活動に つき まし

ては 、現 在のと ころ 米 子市版 部活 動の 在り方 協議 会等に おき まし

て地 域連 携、そ れか ら 地域移 行の 進め 方につ いて 検討を 行っ てお

ると ころ でござ いま す 。運動 施設 の共 用につ きま しては 、そ れら

の一 定の 方向性 が示 さ れた段 階で 検討 するこ とと なる課 題で ある

と考えております。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 既 に検 討 会です かね 、協 議会で すか ね、の ほう で検

討を 行っ ている とい う ことで した ので 、そち らの ほうで 御協 議い

ただ いて 、御答 弁い た だきま した とお り方向 性出 された 時点 でど

うなるか、また進めていただきたいなと思います。

複 数で 使われ るの か どうか は別 とし ても、 今後 、体育 施設 の利



用が 、状 況によ って は なんで すが 、運 動施設 を皆 さんで 使い ます

とか によ っては スペ ッ クがち ょっ と変 わって くる んじゃ ない かな

とい うよ うなこ とも あ りまし て、 運動 施設の 更新 ですと か改 修、

こち らに おけま す中 学 校の部 活動 地域 移行に 連動 した施 設の 更新、

改修 の総 合計画 、こ う いった よう なも のが必 要に なるん では ない

かな とい うふう に考 え るんで すが 、こ ちらに つい て御所 見を 伺い

たいと思います。

○稲田議長 長谷川教育委員会事務局長。

○長 谷川 教育委 員会 事 務局長 中 学校 に附属 する 運動施 設の 改修

等に 係る 総合計 画に つ いての お尋 ねで ござい ます が、中 学校 の屋

内運 動場 、武道 場等 の 運動施 設の 改築 、改修 につ きまし ては 、米

子市 学校 施設の 長寿 命 化計画 に基 づき まして 、施 設の建 築年 数、

劣化 状況 等を踏 まえ て 順次行 って いく という 、そ ういう 計画 にし

ておるところでございます。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 特 段、 部 活動地 域移 行が あるか ら新 しく造 りま すよ

とい うこ とでは なく て 現状の 分で され るとい うよ うな御 答弁 だっ

たと 思い ます。 それ は それで 了と はし てると いう か、そ うい った

形で 更新 はされ るの は 承知は して いる んです けど 、例え ば先 ほど

少し お話 をした よう に 、野球 がじ ゃあ ２校一 緒に やりま すと かサ

ッカ ーが ２校一 緒に や ります 、バ レー は３校 一緒 ですみ たい な形

にな った ときに 、グ ラ ウンド です とか 体育館 です とかそ うい った

もの が複 数校で 利用 し ますっ てい うふ うにな った 場合、 各学 校に

おい てそ ういっ た競 技 特性を 生か した 体育館 です とかグ ラウ ンド

です とか 運動施 設の 建 設です とか 設置 、こう いっ たもの を検 討し



てみ ては どうか なと い うふう に考 えま すが、 こち らいか がで しょ

うか。

○稲田議長 長谷川教育委員会事務局長。

○長 谷川 教育委 員会 事 務局長 体 育施 設の部 活動 の在り 方、 反映

いた しま した整 備に つ いての お尋 ねか と思い ます が、学 校の 体育

施設 の整 備内容 につ き まして は基 本的 には教 育課 程にお けま す必

要性 、こ れを判 断の 基 準とし て考 えて いく、 そう いうこ とを 基本

とし たい と考え てお り ますが 、そ の際 に、そ の上 で部活 動に も支

障がないような形で整備を行っていきたいと考えております。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 基 本的 な ところ は先 ほど と同じ かな と思い ます 。そ

の上 で、 部活動 にも 支 障がな いよ うに 整備は 行っ ていき たい とい

うこ とで したの で、 あ る程度 今後 の地 域移行 に連 動して 考え る余

地は ある のかな と思 い ますの で、 なか なか国 から の通知 が来 なか

った りと か県か らの 通 知が来 なか った りとか 分か らない とこ ろで

はあ るん ですけ ど、 そ ういっ たと ころ も少し 頭に 置いて 考え てい

ただいたらなと思います。

地 域移 行に当 たっ て は、い ろい ろと 心配さ れる 方もい らっ しゃ

るん です けど、 一方 で 期待感 もた くさ んある って いうよ うな のも

聞い てお ります 。大 会 運営、 先ほ ど少 し伺い まし た大会 にお ける

運営 です とか、 部活 動 の指導 の仕 方、 運営で すと か、そ れか ら今

伺わ せて いただ きま し た指導 者さ んと かの報 酬、 また少 しお 話を

しま した 施設等 、様 々 な側面 から 課題 がまだ ある んでは ない かと

いう ふう に考え ます し 、そち らの ほう の御準 備も してい ただ いて

いる とい うのが よく 分 かった 御答 弁で した。 地域 移行に あっ ては、



国で すと か県か ら通 知 ですと か通 達も 来ると は思 うんで すけ ど、

そう いっ たとこ ろか ら 指導を 仰ぎ なが らも、 先ほ ど御答 弁あ りま

した 協議 会での 意見 で すとか 、本 議場 におき まし てもこ の数 年間

いろ いろ 御意見 出て お ります ので 、そ ういっ た議 会での 意見 です

とか 、ま た各種 団体 競 技さん の意 見等 を積極 的に 共有し てい ただ

けた らな という ふう に 考える んで すけ ど、現 時点 でこう いっ たい

ろい ろな 課題で すと か 意見と かが 出て きてい る中 で、意 見と か課

題を どの ように 、要 望 ですと か提 案で すとか 県と か国に 伝え てお

られるのか伺いたいと思います。

○稲田議長 長谷川教育委員会事務局長。

○長 谷川 教育委 員会 事 務局長 国 ・県 との連 携や 今後に 向け た要

望に つい てのお 尋ね で ござい ます 。議 員おっ しゃ るよう に様 々な

課題 がご ざいま すの で 、国・ 県連 携、 それか ら要 望を行 って いく

こと は非 常に重 要だ と 考えて おり ます 。令和 ４年 １２月 にご ざい

まし た国 のガイ ドラ イ ンを受 けま して 、県教 育委 員会が 令和 ５年

８月 に鳥 取県公 立中 学 校等に おけ る部 活動の 地域 移行・ 地域 連携

に向 けた 推進計 画、 こ れを示 して おり ます。 本市 におき まし ては、

国の ガイ ドライ ンや 県 のこの 推進 計画 を参考 に、 保護者 、地 域、

学校 、関 係各課 で構 成 いたし ます 米子 市版部 活動 の在り 方協 議会

を定 期的 に開催 いた し まして 、方 向性 につい て考 えてき たと ころ

でご ざい ます。 また 、 中学校 体育 連盟 や米子 市ス ポーツ 協会 に加

盟す る競 技団体 に対 し まして も説 明会 を開催 した 上で意 見の 共有

を行 った ところ でご ざ います 。そ のよ うな中 でご ざいま すが 、地

域の 受皿 づくり 、特 に 人材の 確保 、そ れから 育成 につき まし ては、

部活 動の 地域移 行や 地 域連携 を推 進す る上で 非常 に重要 な課 題と



認識 して おりま すの で 、現状 、部 活動 指導員 の配 置に係 る予 算の

補助 や指 導者の 育成 に 係る研 修会 につ きまし ては 、県教 育委 員会

の事 業を 活用し てい る ところ でご ざい ます。 また 、今後 事業 拡大

に向 けま して、 特に 財 政的な 援助 につ きまし て、 国や県 に対 して

要望活動を行ってまいりたいと考えております。以上です。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 引 き続 き よろし くお 願い します 。１ 回で終 わり とい

うこ とは ないと 思い ま すので 、都 度都 度ある と思 います ので 、そ

うい った ときに いろ い ろな課 題と か意 見、要 望し ていた だけ たら

なと 思い ます。 特に 人 材面は 来年 度の ところ でも 本市は 取り 組ま

れる とい うこと でし た し、な かな か人 材とい いま しても 、部 活動

がさ れる 時間に 、じ ゃ あどれ だけ の民 間の方 々が 動ける かと いう

よう な課 題もま だか な り難し い課 題が 残って いる と思い ます ので、

そう いっ たとこ ろも ぜ ひ共有 して いた だいて 、費 用面も 含め まし

て引き続き鋭意御尽力いただければなと思います。

次 に移 ります 。地 域 資源を 生か す観 光資源 整備 につい てで すが、

こち らな んです が、 コ ロナ禍 にお きま して密 を避 ける傾 向か らな

のか 、そ れとも 何か ア ウトド ア志 向が 高まっ たな のか理 由は よく

分か りま せんが 、い わ ゆる一 昔前 に言 われて いた ような グリ ーン

ツー リズ ムのよ うな 機 運が高 まっ てお りまし て、 市内に おけ ます

観光 地っ て呼ば れる よ うなと ころ 以外 にも観 光地 として の人 気が

高ま って いるよ うな こ とを聞 いて おり ます。 本市 からは 大山 が、

多分 、私 が米子 に住 ん でいる ので そう 思うん です けど、 米子 市か

ら見 る大 山が一 番き れ いじゃ ない かと いうふ うに 思うん です けど、

あり がた いこと にそ う いった ふう に思 ってく ださ る方が 恐ら く多



いの か、 いろい ろな 写 真の愛 好家 の方 々です とか 観光客 の方 々が、

季節 です とかタ イミ ン グによ って は写 真を撮 られ ている とこ ろを

結構 見る なとい うふ う に認識 して おり ます。 大山 がよく 見え る景

観を 生か して、 米子 城 跡では 今、 ダイ ヤモン ド大 山です とか オレ

ンジ ロー ドです とか い ろいろ 取組 をさ れてい るん ですけ ど、 景観

を生 かし た観光 資源 、 こちら につ きま しては しっ かりと 頑張 って

いた だき たいと 思い ま すが、 どの よう に考え てい るか伺 いた いと

思います。

○稲田議長 伊木市長。

○伊 木市 長 大 山の 景 観でご ざい ます けれど も、 議員御 指摘 のと

おり 、こ れは見 る人 に よって とい いま しょう か、 自分が 見る 場所

が正 面だ という ふう に 思う人 が多 いの も大山 の特 徴でご ざい ます。

現在 、市 内各地 から 、 時期に 応じ てダ イヤモ ンド 大山を 見る こと

がで きま して、 ホー ム ページ やＳ ＮＳ などで 発信 をしま して ＰＲ

を行 って いると ころ で ござい ます 。ま た、鳥 取県 の中西 部の 広域

観光 組織 でござ いま す 大山山 麓・ 日野 川流域 観光 推進協 議会 にお

きま して 、大山 の景 観 のすば らし さな どのＰ Ｒを 行って いる とこ

ろで ござ いまし て、 引 き続き 地域 の観 光資源 とし てこれ を活 用し

ていきたいというふうに考えております。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 市 長か ら 御答弁 いた だき まして 、そ の前提 で質 問さ

せて いた だきた いと 思 います 。同 じよ うな認 識で 安心い たし まし

たし 、引 き続き 我々 も 頑張っ てい きた いと思 いま す。そ うい った

観光 資源 生かし てい き たいと 考え るん ですが 、一 方で、 観光 地化

され てい ないと ころ か ら見え る大 山も いいの では ないか とい うこ



とで 、写 真愛好 家さ ん とかが 時期 を見 ていら っし ゃるわ けで すけ

ども 、だ んだん とこ れ が、い いこ とな んです けど 、だん だん と有

名に なっ てきま して 、 だんだ んと いら っしゃ る方 も増え てき てる

よう です 。まだ 少な い んです けど 、地 元住民 の方 々との トラ ブル

とい うよ うなも のも あ るとい うこ とで 、少し ずつ そうい った お話

も伺 うよ うにな って き ました 。観 光地 として のお もてな しの 側面

と、 また あと本 市に お けます 地域 の生 活、こ の二 面をど のよ うに

バランスを取っていくべきか伺いたいと思います。

○稲田議長 伊木市長。

○伊 木市 長 議 員御 指 摘のと おり 、全 国的に もそ うであ りま すし、

報道 など により ます と 、例え ば伯 備線 沿線の まち におき まし ては、

少し ずつ そうし た懸 念 もある よう で、 いろい ろと 工夫を され て対

応さ れて いるの を聞 い たとこ ろで ござ います 。本 市にお いて はま

だ今 そこ までの トラ ブ ルとい うよ うな ところ まで は聞い てお りま

せん けれ ども、 観光 客 と地域 住民 の間 でやは り調 和の取 れた 観光

施策 とい うもの が必 要 だとい うふ うに 思って ござ います 。一 般的

には 観光 振興を 図っ て いきま す上 では 観光客 と地 域住民 が共 存で

きる 関係 、これ が理 想 的でご ざい まし て、地 域で 暮らす 人々 の理

解を 得る ことで 観光 客 を温か く迎 える ことが でき るので はな いか

というふうに考えております。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 共 存で き る関係 とい うこ とです ので 、現時 点で は市

当局 側に は特に トラ ブ ル発生 した とい う事案 は来 てない とい うこ

とな んで すが、 今後 増 えてい くだ ろう という こと が懸念 され ます

ので 、今 のうち から 少 しずつ 準備 をし ていた だき たいな とい うこ



とで 質問 させて いた だ きたい んで すけ ど、私 が聞 いたト ラブ ルの

案件 は農 道のと ころ の ことで した ので 、そう いっ たとこ ろに 関し

ては 道路 に車を 止め て いて、 何十 台も ばあっ と止 まって いて いろ

いろ あっ たとい うの を 伺って いる んで すけど 、そ ういっ たと ころ

でせ っか く来て いた だ いた方 々に も気 持ちよ く帰 ってい ただ きた

いで すし 、地元 の方 に もそう いっ たと ころを 誇っ ていた だき たい

なと いう ような 思い が ありま すの で、 トラブ ルが 発生し そう な場

所と いう ところ は総 じ て景観 がい い場 所だと いう ふうに 考え るん

です けど 、そう いっ た ところ にあ えて 公園と かそ ういっ たも のを

整備 して 観光地 化で す とか、 プラ スア ルファ で、 先ほど 市長 から

も御 答弁 ありま した 近 隣住民 さん との 調和も 取る ために 、憩 いの

場と して も活用 がで き ると思 うん です けど、 いろ いろ課 題は ある

とは 思う んです が、 こ ういっ た一 石二 鳥の機 能を 持たせ てみ ては

どうかと考えるんですけど、いかがでしょうか。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 観光客 の方 が多 く訪れ るよ うなス ポッ トが

でき 、地 域住民 との ト ラブル が発 生し 得る場 合、 周辺の 諸条 件が

整い 、農 道など の路 上 での観 光客 や車 両の滞 留防 止とい った 効果

が見 込ま れれば 、対 策 の一つ とし て議 員がお っし ゃられ ます よう

な環 境整 備につ いて も 検討で きる と考 えてお りま す。ま た一 方で、

観光 客へ のマナ ー啓 発 といっ た対 策も あるの では ないか と思 って

おり まし て、ト ラブ ル の状況 に応 じた 対策を 考え る必要 があ ると

考えております。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 ぜ ひ検 討 をお願 いし たい と思い ます し、引 き続 きト



ラブ ルが 起きる 前に い ろいろ と対 応し ていた だけ たらな と思 いま

すんで、お願いいたします。

一 つ、 この場 をお 借 りして 御紹 介さ せてい ただ きたい なと 思う

んで すけ ど、昨 年、 私 、海外 行か せて いただ いた ときに 、台 湾だ

った んで すけど 、初 め て行っ たも んで 、台湾 の方 々が日 本に 旅行

に来 ると きにど うい っ たとこ ろに 来る んだろ うな という とこ ろが

気に なっ て、少 し隙 間 時間で 空港 で旅 行雑誌 がば あっと たく さん

売っ てあ るんで すけ ど 、それ を見 させ ていた だき ました 。そ うし

たら 、大 体が北 海道 と か東京 とか そう いった とこ ろの雑 誌が 多い

中で 、１ 冊だけ 山陰 、 山陽っ て中 国地 方をま とめ て観光 雑誌 が置

いて あり ました 。思 わ ずそれ 購入 させ ていた だい て、何 て書 いて

ある か分 からな いん で すけど 、翻 訳機 を使い なが ら読ま せて いた

だい たん ですけ ど、 鳥 取県西 部地 域の 観光の とこ ろを見 てみ ます

と、 何と 今お話 をさ せ ていた だき まし た大山 がき れいに 見え ます

よと いう 、大山 とい う のがあ りま すよ という 紹介 の写真 が、 実は

春日 地区 から撮 られ た 写真だ ろう とい うのが 、ど こから 撮っ たの

かは よく 分かる ので 、 そうい った のが ありま した 。今、 御紹 介さ

せて いた だいた 農道 の トラブ ルを 聞い た場所 とは 少しず れる んで

すけ ど、 そうい った ふ うに海 外で も注 目が高 まっ てると いう こと

です ので 、本市 にお き まして は台 湾と は来年 度も いろい ろビ ジネ

スを 通じ て交流 があ る ってい うよ うな ことで すの で、そ うい った

国内 だけ に限ら ず海 外 の方々 から も注 目され てい るんだ とい うと

ころ を意 識して 御準 備 をして いた だけ たらな と思 います 。ぜ ひこ

の機 会を 捉えて 、い ろ いろと 景観 を生 かすの がで きるよ うに なっ

てき た時 代であ りま す ので、 多分 ＳＮ Ｓの効 果も あるん です かね、



そう いっ たとこ ろも 踏 まえて 国外 に向 けても 観光 戦略ぜ ひぜ ひ強

力に進めていただけたらなと思います。

そ れで は、最 後の 大 要の質 問に なる んです けど 、子育 て環 境、

産後ケアについて伺いたいと思います。

こ ちら につい ては 私 も少し 前に 本会 議でも 質問 させて いた だい

たん です けど、 先ほ ど 代表質 問で 戸田 議員か らの 御答弁 でも いろ

いろ あり ました 。本 市 におき まし ては 産後ケ ア事 業とい たし まし

てデ イケ ア、シ ョー ト ステイ があ りま すと。 産後 ケア事 業３ 種類

あり まし て、ア ウト リ ーチと いう のも あるん です けど、 こち らに

つい ては まだ米 子市 で はない とい うよ うなこ とで す。ア ウト リー

チ型 に関 しまし ては 、 先ほど の御 答弁 と以前 の御 答弁あ った んで

すけ ど、 本市に おい て は似た よう な事 業とい うこ とで、 養育 支援

の訪 問事 業、こ うい っ たのを 実施 され ておら れま す。産 後ケ ア事

業の アウ トリー チ型 と 言われ る事 業と 、本市 が現 在行っ てお られ

ます 養育 支援の 訪問 事 業、こ の事 業の 違いに つい て伺い たい と思

います。

○稲田議長 瀬尻こども総本部長。

○瀬 尻こ ども総 本部 長 アウ トリ ーチ 型支援 と養 育支援 訪問 事業

の違 いに ついて でご ざ います が、 産後 ケア事 業に おける アウ トリ

ーチ 型支 援につ きま し ては、 産後 に利 用を希 望す る保護 者の 自宅

を訪 問し 、個別 に心 身 のケア や育 児の サポー ト等 を行う もの でご

ざい ます 。また 、養 育 支援訪 問事 業に つきま して は、妊 娠届 け出

時の 面談 や赤ち ゃん 訪 問等を 通じ て養 育環境 に不 安があ るな ど、

本市 が継 続的な 支援 が 必要で ある と認 めた家 庭に 対しま して 、妊

娠期 から 出産や 子育 て につい ての 保健 指導や 育児 不安の 解消 、養



育環境の維持及び改善等を行うものでございます。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 今 伺う と ほぼ同 じよ うに 、素人 から すると 思っ てし

まう よう な事業 かな と 思いま す。 この 養育支 援訪 問事業 、本 市で

行っ てお ります 養育 支 援訪問 事業 、こ ちらに 関し まして はど のよ

うに 周知 をしな がら 事 業を実 施さ れて いるの か伺 いたい と思 いま

す。

○稲田議長 瀬尻こども総本部長。

○瀬 尻こ ども総 本部 長 養育 支援 訪問 事業の 周知 及び実 施に つい

てで ござ います が、 先 ほども 答弁 いた しまし たが 、養育 支援 訪問

事業 は、 養育環 境に 不 安があ るな ど養 育支援 が必 要であ る家 庭に

対し まし て行う 事業 で ござい ます 。こ のよう な趣 旨から 、積 極的

に周 知し てはお らず 、 保健師 、助 産師 、栄養 士等 が訪問 等の 際、

支援 が必 要と判 断い た しまし た家 庭に 対しま して 利用を 進め 、実

施しているところでございます。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 プ ロの 方 々が必 要だ と判 断した とき に実施 をさ れる

こと が多 いとい うよ う なこと でし た。 そうい った のもあ るの で、

積極 的に 周知は 行っ て いない とい うこ となん です けど、 何と なく

です けど 、ぱっ とホ ー ムペー ジで 見て みると 、あ れ、産 後ケ ア事

業、 アウ トリー チは 米 子市な いな とか 、似た よう な養育 支援 訪問

事業 があ るとは 分か る んです けど 、そ ういっ たも のがな かな かホ

ーム ペー ジから も分 か らんか った りと かって いう 部分が ある と、

里帰 り出 産され る方 と かは少 し不 安な のかな とい うよう なこ とも

あり ます んで、 少し 周 知方法 を検 討し ていた だけ たらな と思 いま



す。 一義 的には 出産 訪 問のと きに いろ いろ御 案内 されて るの で、

周知 とい います か、 全 ての方 に情 報は 届いて ると 思うん です けど、

特に 第１ 子、初 産の 方 、保護 者に つき まして は、 いろい ろと 情報

が多 い中 でどこ に頼 っ ていい んだ ろう という のが なかな か覚 え切

れな いよ うなこ とも あ ると思 いま すの で、養 育支 援の訪 問で もい

ろい ろと 行かれ たと き にチェ ック はし ておら れる と思い ます けど、

周知 方法 といい ます か 、ＰＲ 方法 につ いては 少し 御検討 いた だけ

たらなというふうに思います。

戻 るん ですけ ど、 産 後ケア 事業 のア ウトリ ーチ 型、こ れが 県内

の他 市さ ん見て みま す と結構 導入 され てるん です ね。他 市町 村見

させ てい ただき ます と 導入さ れて るん ですけ ど、 本市に つい て産

後ケ ア事 業のア ウト リ ーチ型 、こ れを 導入さ れる 予定は ない のか

伺いたいと思います。

○稲田議長 瀬尻こども総本部長。

○瀬 尻こ ども総 本部 長 アウ トリ ーチ 型の産 後ケ ア事業 の導 入に

つい てで ござい ます が 、産後 ケア 事業 の利用 者は 子ども を一 時的

に預 け、 休養と リフ レ ッシュ を目 的と する方 が多 いのが 現状 でご

ざい ます 。その ほか 、 本市で はア ウト リーチ 型支 援とい たし まし

て、 養育 支援訪 問事 業 や家事 支援 を行 います 産後 ヘルプ サー ビス

を実 施し ている とこ ろ でござ いま すが 、今後 ニー ズ把握 を行 う中

でア ウト リーチ 型の 産 後ケア 事業 の導 入も含 め、 必要に 応じ まし

て見直しを行っていきたいと考えております。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 ぜ ひ引 き 続き、 秋に も御 答弁い ただ いたん です けど、

見直 しは 都度都 度図 っ ていた だき たい と思い ます 。保護 者さ んの



感覚 です とか時 代に 合 わせた ニー ズっ ていう のは かなり 早い 頻度

で変 わっ てきま すの で 、そう いっ たと ころを しっ かり捉 えて いた

だけたらなと思います。

ち なみ に、養 育支 援 訪問事 業と 産後 ケア事 業の アウト リー チ型、

これ の費 用的な とこ ろ がどう なの かな と思っ て少 し伺っ てみ たい

んで すけ ど、国 ・県 の 補助率 とい いま すか、 財源 負担割 合の とこ

ろと 、あ と、市 から の 手出し の部 分、 こちら の拠 出金額 とい いま

すか 、財 源の負 担割 合 、それ ぞれ の負 担割合 につ いて伺 いた いと

思います。

○稲田議長 瀬尻こども総本部長。

○瀬 尻こ ども総 本部 長 国、 県、 市の 補助率 、財 源負担 割合 につ

いて でご ざいま すが 、 事業の 財源 負担 の割合 につ きまし ては 、養

育支 援訪 問事業 が国 、 県、市 とも に３ 分の１ の負 担にな って おり

まし て、 産後ケ ア事 業 につき まし ては 、国が ５分 の２、 県が ５分

の１、市が５分の２の負担となっております。

○稲 田議 長 本 日の 会 議時間 は、 議事 の都合 によ り、あ らか じめ

これを延長いたします。

奥岩議員。

○奥 岩議 員 延 長い た だいた んで すけ ど、そ んな にもう ない とは

思います。

御 答弁 いただ きま し た。負 担割 合が どうの こう のとか そう いっ

たと ころ で事業 を決 め ておら れる わけ ではな いと は思う んで すけ

ど、 ほぼ ほぼ同 じよ う な負担 割合 でで きる似 たよ うな事 業で ござ

いま すの で、先 ほど も 申し上 げま した とおり 、い ろいろ と検 討は

され てる と思い ます 。 代表質 問で もあ りまし たと おり、 現状 ニー



ズが 市内 でも高 まっ て いると いう ふう に考え てお ります し、 それ

ぞれ 養育 訪問事 業の よ さと産 後ケ アの アウト リー チ型の よさ 、し

っか り両 方生か して 、 できれ ば両 方導 入して いた だきた いな と思

いま すの で、引 き続 き 検討を 続け てい ただき たい なと考 えて おり

ます。

そ うい たしま すと 、 子ども の貧 困に ついて 伺い たいと 思う んで

すけ ど、 コロナ 禍で す とか物 価高 にお いて子 ども の貧困 に係 る相

談で すと か、そ れに つ ながる よう な困 り事の 相談 はどれ ぐら いあ

ったのか伺いたいと思います。

○稲田議長 瀬尻こども総本部長。

○瀬 尻こ ども総 本部 長 コロ ナ禍 や物 価高に おけ る子ど もの 貧困

へつ なが るよう な困 り 事の相 談に つい てでご ざい ますが 、生 活困

窮者 自立 支援事 業に お きます 相談 から の集計 によ ります と、 コロ

ナ 禍 前 の 令 和 元 年 度 は 全 て の 相 談 の う ち 子 育 て 世 帯 の 相 談 は １

８％ で、 コロナ 禍の 令 和２年 度か ら令 和４年 度ま では全 ての 相談

のう ち子 育て世 帯の 相 談は平 均２ ２％ でござ いま す。コ ロナ 禍後

の令 和５ 年度は 、令 和 ６年１ 月末 時点 におき まし ては、 全て の相

談の うち 子育て 世帯 の 相談は １２ ％と なって おり 、コロ ナ禍 によ

る収 入減 や物価 高を 背 景に相 談は 増加 してお り、 相談内 容に つき

まし ては 、経済 的な 困 窮を多 く占 めて おりま す。 また、 独り 親相

談窓 口に おきま す全 て の相談 のう ち、 経済的 支援 につい ての 相談

の割 合は コロナ 禍前 の 令和元 年度 に４ ０％前 半で ござい まし たが、

以下 は増 加傾向 にあ り 、令和 ３年 度以 降は５ ０％ 台で推 移し てお

ります。

○稲田議長 奥岩議員。



○奥 岩議 員 増 えて き たとい うこ とで した。 困り 事の相 談が あっ

た場 合、 どのよ うに 解 決です とか 支援 を行っ てお られる のか 伺い

たいと思います。

○稲田議長 瀬尻こども総本部長。

○瀬 尻こ ども総 本部 長 相談 に対 する 解決支 援方 法につ いて でご

ざい ます が、相 談の 内 容は様 々で ござ います が、 例えば 経済 的困

窮の 相談 でござ いま し たら、 社会 福祉 協議会 の生 活福祉 資金 貸付

相談 や、 子ども の居 場 所につ いて の相 談でご ざい ました ら、 子ど

も食 堂や こども ☆み ら い塾を 紹介 する など、 相談 者とと もに 課題

を整 理し ながら 、一 つ 一つ問 題を 解決 するよ う支 援を行 って いる

ところでございます。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 分 かり ま した。 問題 解決 に向け てそ れぞれ の支 援に

つな がれ るとい うこ と なんで すけ ど、 本市、 支援 事業い ろい ろ教

育で すと か生活 です と か居場 所、 保護 者だと かほ かにも たく さん

ある んで すけど 、そ れ ぞれの 支援 へど の程度 の割 合で相 談さ れた

方々をつなぐことができているのか伺いたいと思います。

○稲田議長 瀬尻こども総本部長。

○瀬 尻こ ども総 本部 長 各支 援事 業へ のつな ぎに ついて でご ざい

ます が、 各担当 部署 に おきま して 連携 を取り なが ら全て の相 談に

対応 して おり、 一度 に 解決で きな い場 合もご ざい ますが 、支 援に

つながらないケースはないと認識しているところでございます。

○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 コ ロナ 禍 、物価 高等 でい ろいろ 相談 は増え てい ると

いう こと だった んで す けど、 いろ いろ な支援 にし っかり とつ なげ



てお られ るとい うこ と で、そ こに 関し まして は感 謝申し 上げ ます

とと もに 、皆さ んの 頑 張りす ごい です ねと一 言言 いたい と思 いま

す。

先 ほど 最初の ほう の 御答弁 にあ りま した独 り親 さんの 御相 談も

増え てい ますよ とい う ような お話 だっ たんで すけ ど、私 も御 相談

受け る中 で、い ろい ろ と、独 り親 家庭 の中で も母 子家庭 さん のほ

うは お母 さん同 士の つ ながり で情 報が いろい ろ入 ってき たり とか

って いう ので、 こう い うのを 聞い たん だけど どう なのみ たい な御

相談 があ るんで すけ ど 、反対 に、 お父 さん、 父子 家庭さ んの ほう

はな かな かそう いっ た 聞き方 では なく て、困 って るんだ けど どう

なの みた いな感 じの 御 相談が 多い かな という ふう に感じ てお りま

す。 もし かする と父 子 家庭さ んの ほう になか なか 情報が 届い てな

いん では ないの かな と いう、 そん なこ とはな いと は思う んで すけ

ど、 ある のかな と思 い まして 、支 援に 当たっ て様 々な情 報提 供さ

れて ると は思う んで す けど、 情報 提供 どのよ うに されて いる のか

伺いたいと思います。

○稲田議長 瀬尻こども総本部長。

○瀬 尻こ ども総 本部 長 父子 家庭 に対 する子 育て に関す る情 報提

供に つい てでご ざい ま すが、 議員 御指 摘のと おり 、父子 家庭 の方

の横 のつ ながり は母 子 家庭よ り少 ない のでは ない かと認 識し てい

ると ころ でござ いま す 。情報 提供 につ きまし ては 、子育 て世 代の

保護 者に とりま して 、 より分 かり やす いホー ムペ ージに 変更 する

こと を予 定をし てお り まして 、ま た現 在、鳥 取大 学と共 同で 開発

して おり ますア プリ 、 よなゴ ーゴ ーに 市民に 関心 の高い 情報 を集

約し発信することを検討しているところでございます。



○稲田議長 奥岩議員。

○奥 岩議 員 ア プリ 、 たしか デジ 田の 分だっ たと 思うん です けど、

こち らの ほうに 情報 を 集約し て発 信さ れると いう ことで した 。ア

プリ にあ るとぱ っと 保 護者さ んも 見や すいか なと いうの も思 いま

すの で、 いろん なチ ャ ンネル を使 って 発信し てい ただき たい と思

いま すし 、こう いっ た のもぜ ひぜ ひ有 効活用 して 頑張っ てい ただ

きたいなと思います。

以上で用意させていただきました質問を終わります。

こ の場 をお借 りい た しまし て、 ３月 末にな りま すので 、本 年度

卒業 され る職員 の方 々 、当局 の方 々い らっし ゃる と思い ます し、

定年 延長 で残ら れる 方 もいら っし ゃる と思い ます し、別 の形 でま

たど こか でお会 いす る 方もい らっ しゃ ると思 いま す。長 年に わた

り米 子市 に御尽 力い た だきま して 、あ りがと うご ざいま した 。感

謝申 し上 げて、 私の 質 問を終 わり とさ せてい ただ きたい と思 いま

す。

○稲田議長 以上で本日の日程は終了いたしました。

お 諮り いたし ます 。 本日は これ をも って散 会し 、明６ 日午 前１

０時 から 会議を 開き た いと思 いま す。 これに 御異 議あり ませ んか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○稲田議長 御異議なしと認め、そのように決定いたします。

本日はこれをもって散会いたします。

午後５時０５分 散会


